

令和6年度第1回狭山市立学校給食センター運営委員会 議事録

1 日時 令和6年7月30日（火）午後3時半から午後17時まで

2 会場 入間川学校給食センター 2階多目的会議室

3 出席者 委員13名中10名出席

4 会議の概要

新任委員に委嘱状を交付するとともに、次の議題に関して、審議及び検討を行った。

《議題》

(1) 令和5年度事業実績報告について

会議資料に基づき、令和5年度事業実績報告を事務局より説明し、承認された。

(2) 令和5年度学校給食費決算及び監査報告について

会議資料に基づき、令和5年度学校給食費決算及び監査報告を事務局より説明し、承認された。

(3) 令和5年度学校給食栄養価実績報告について

会議資料に基づき、令和5年度学校給食栄養価実績報告を事務局より説明し、承認された。

(4) 令和5年度学校給食栄養指導実績について

会議資料に基づき、令和5年度学校給食栄養指導実績を事務局より説明し、承認された。

(5) 学校給食費に係る公会計化の検討について

会議資料に基づき、学校給食費に係る公会計化の導入について事務局より現状、背景等を説明し、意見を聴取した。検討結果については「意見聴取結果」とおり。

議題6 学校給食費に係る公会計化の検討について

【意見聴取結果】

■回答基準（質問に対して、次の項目から当てはまる数字を記入してください）

1. とてもそう思う 2. そう思う 3. どちらでもない 4. そう思わない 5. 全くそう思わない

※設問1は氏名記入のため、省略

Q2 公会計化の導入により、業務負担軽減につながるとお考えですか

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	4	40%
2 そう思う	4	40%
3 どちらでもない	1	10%
4 そう思わない	1	10%
5 全くそう思わない	0	0%
合計	10	100%

Q3 公会計化の導入により、保護者の利便性向上につながるとお考えですか

※ゆうちょ等の特定の銀行以外でも口座振替ができます

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	1	10%
2 そう思う	2	20%
3 どちらでもない	7	70%
4 そう思わない	0	0%
5 全くそう思わない	0	0%
合計	10	100%

Q4 公会計化の導入により、学校給食費の徴収・管理業務の効率化につながるとお考えですか

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	4	40%
2 そう思う	3	30%
3 どちらでもない	2	20%
4 そう思わない	1	10%
5 全くそう思わない	0	0%
合計	10	100%

Q5 公会計化の導入により、学校給食費の管理における透明性の向上につながるとお考えですか

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	3	30%
2 そう思う	2	20%
3 どちらでもない	4	40%
4 そう思わない	0	0%
5 全くそう思わない	1	10%
合計	10	100%

Q6 公会計化の導入により、学校給食費の徴収における公平性の確保につながるとお考えですか

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	3	30%
2 そう思う	1	10%
3 どちらでもない	5	50%
4 そう思わない	0	0%
5 全くそう思わない	1	10%
合計	10	100%

Q7 公会計化の導入により、学校給食の安定的な実施につながるとお考えですか

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	3	30%
2 そう思う	4	40%
3 どちらでもない	3	30%
4 そう思わない	0	0%
5 全くそう思わない	0	0%
合計	10	100%

Q8 私会計の運用から公会計の運用へ切り替えるべきとお考えですか

選択肢	回答数	割合
1 とてもそう思う	4	40%
2 そう思う	2	20%
3 どちらでもない	4	40%
4 そう思わない	0	0%
5 全くそう思わない	0	0%
合計	10	100%

Q9、Q8 を選択した理由についてご記入ください

- ・ 現段階でもほぼ公会計に近い状態だと考える。市事務負担が一極に集中することで効率化が図られ他の業務に手が予算が回るものと考えます。
- ・ 現在給食費の担当をしている市費事務の負担軽減になるが、教員にとっては負担軽減にはあまりつながっていないと思う。公会計化にすることによって、保護者の手数料がなくなる、未納者が減る工夫がなされる等のメリットがあるなら切り替えるべきだと思う。
- ・ 教員としては未納者対応が負担に感じていたので、公会計への運用はいいと思います。また、ゆうちょ以外でも口座振替ができると、未納が減るのでないかと考えました。
- ・ 保護者としては、手数料の負担さえ増えなければ特に異論は出ないと思います。先生の負担軽減というところかというと、あてはまらないと思いますので、どちらでもよいという意見です。ただ、一度登録した口座を変更する手間を考えると切り替わる時に手間だなと思います。これといったメリットは感じないが、デメリットがないのであれば、どちらでもよいと思います。
- ・ 効率的に徴収できたり、保護者への利便性が高まったりするのであれば、公会計制度へ切り替える形でよいと思います。
- ・ 教職員の業務負担軽減が大きいと思う。
- ・ 教職員の業務負担軽減につながる。市民への説明責任（歳出入予算）を明らかにできる。

Q10 その他、意見や要望等があればご記入ください

- ・ 未納者の対応について、学校に負担がかからない方策を検討していただきたい。
- ・ 無償化については、財政を逼迫しかねない部分もあるので、慎重に検討していただきたい。但し、これ以上の家計への負担は回避すべきです。
- ・ 公会計化とは全く異なる話題ですが、堀兼学校給食センター管轄の小中学校で使用している食器のかごが使いずらく、悪気なく食器が割れることが多くあるので、子供たちの安全のためにも今後かごの変更をぜひ検討していただきたい。
- ・ 徴収方法については不勉強な点が多く申し訳ありません。切り替えた際の利点、欠点等について、会計方法の詳細についてまたご説明いただけますと幸いです。よろしくお願いします。
- ・ 私会計→公会計→無償化へと進むのであれば良いと思います。
- ・ 私→公は理解するが、公の負担が増す。どう対応するかが不明。